
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 02.05.05 
Der Oberbürgermeister  
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/018(IV)/05 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, Konferenzraum I, 
Neues Rathaus 

16:00Uhr 20.30Uhr 

     
Lenkungsausschuss 13.04.2005    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung  
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 16.03.2005 und ggf. vom 

30.03.2005 
 

 
2 Informationen des Leiters des Finanzamtes MD zur Problematik 

Niederschlagung 
 

 Anwesend dazu der Leiter des Finanzamtes Magdeburg, Herr Langer 
16.05 Uhr 

 
5 Beschlussvorlagen und Informationen  
 
5.1 Prüfbericht zum Eigenbetrieb Zoologischer Garten Magdeburg 

Vorlage: I0010/05 
 

 BE: EB ZOO; 18.30 Uhr 
 
5.2 Vereinbarung zur Kommunalisierung des Sportgymnasiums 

Vorlage: DS0131/05 
 

 BE: Amt 40; 18.45 Uhr 
 
5.3 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Holger Franke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
 Geschäftsführung 
Frau Birgit Synakewicz  
 
 Protokoll 
Frau Birgit Synakewicz  
 
Verwaltung 
Herr Czogalla, Bg II 
Herr Zimmermann, FBl 02 
Frau Bromberg, FB 02 
Frau Daniel, FB 02 
Herr Helm, Al 21 
Frau Eichel, A 21 
Herr Dr. Scheidemann, Al 68 
Herr Radike, FB 01 
Herr Pfeifer, EB SSW 
Herr O´Gilvie, Al 66 
Herr Koch, FB 02 
Herr Krüger, Al 40 
Herr Dr. Perret, Ltr. ZOO 
Herr Wilke, ZOO 
 
 Gäste 
Herr Langer, Ltr. Finanzamt MD I 
Frau Dr. Fortmann, Finanzamt MD I 
Frau Amann, KGE 
Herr Krull, CDU - Ratsfraktion 
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  Öffentliche Sitzung  
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Tagesordnung wird mit     8 – 0 – 1     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 16.03.2005 und ggf. vom 

30.03.2005 
 

 
Der Niederschrift vom 16.03.2005 wird mit     7 – 0 – 2     zugestimmt. 
 
2. Informationen des Leiters des Finanzamtes MD zur Problematik 

Niederschlagung 
 

Herr Langer, Leiter des Finanzamtes Magdeburg I, erläutert ausführlich die Problematik 
Vollstreckung, Stundung und Erlass entsprechend der Abgabenordnung (AO). Er gibt 
Informationen zum Anwendungsbereich und steuerlichen Begriffsbestimmungen (Anlage 1 des 
Protokolls). 
Er spricht über die Möglichkeiten des Finanzamtes bei der Einleitung und Durchführung von 
Vollstreckungsmaßnahmen. Nach den umfangreichen Ausführungen erfolgt die Diskussion 
inwieweit die Stadträte Niederschlagungen bestätigen müssen, obwohl die Verwaltung eine 
weitere Verfolgung der Steuerschulden für aussichtslos hält. 
Nach § 44 GO muss der Stadtrat durch Beschluss derartige Niederschlagen bestätigen. Länger als 
ein Jahr sollte eine aussichtslose Steuerverfolgung nicht andauern. Abschließend ist zu 
bemerken, dass entsprechend den Ausführungen von Herrn Langer die LH MD genau wie das 
Finanzamt entsprechend der AO versucht möglichst viele Steuerschulden einzutreiben und dass 
bei Bedarf eine enge Zusammenarbeit mit dem Finanzamt erfolgt. Letztendlich sollte Ziel sein 
Doppelarbeiten von Finanzamt und LH MD zu vermeiden. Forderungen gegen Schuldner bei 
denen das Finanzamt bereits Ansprüche wegen feststehender Erfolglosigkeit niedergeschlagen 
hat, sollte die Stadt nicht nochmals mit allen Mitteln verfolgen, da dies aufwendig schon einmal 
durch das Finanzamt erfolgte. In gleicher Weise nutzt das Finanzamt auch die 
Niederschlagungen der LH MD ebenso. 
 
5. Beschlussvorlagen und Informationen  
5.1. Prüfbericht zum Eigenbetrieb Zoologischer Garten Magdeburg 

Vorlage: I0010/05 
 

Herr Bromberg bittet um eine kurze Erläuterung zur vorliegenden Information und dem Stand 
der aktuellen Situation 2005. 
Herr Dr. Perret informiert, dass es im Mai nochmals eine Beratung im Ausschuss für 
Rechnungsprüfung und Beteiligungscontrolling zum vorliegenden Prüfbericht gibt. Es muss u.a. 
über die Planungsleistungen für das Dickhäuterhaus diskutiert werden. 
Herr Westphal möchte wissen, womit sich der FG konkret befassen soll. Nach seiner 
Auffassung sind die Punkte 2 Kreditmittel, 2.3 geplante Investitionen und 2.5 Einzelobjekte 
(Dickhäuter- und Affenhaus) für den FG von Bedeutung. 
Herr Schindehütte vermisst entsprechende Stellungnahmen vom Fachbereich Finanzservice und 
dem Oberbürgermeister. 
Herr Czogalla sagt, dass der Fachbereich Finanzservice eine Stellungnahme erarbeitet und dem 
Oberbürgermeister vorgelegt hat. 
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Herr Bromberg möchte, dass das Thema ZOO schwerpunktmäßig in der FG – Sitzung am 
18.05.2005 behandelt wird und bittet hierzu um Aushändigung der Stellungnahme des FB 02. 
 
5.2. Vereinbarung zur Kommunalisierung des Sportgymnasiums 

Vorlage: DS0131/05 
 

Herr Krüger erläutert kurz, warum das Land das Sportgymnasium in die Verwaltung der 
Kommune geben will. Herr Bromberg möchte wissen wie die Unterstützung des Landes nach 
Übernahme des Gymnasium durch die Stadt aussieht. Dies erfolgt im Rahmen der Förderung (4 
Mio. EUR für Schulen und 2,5 Mio. EUR für Sportstätten), so Herr Krüger. 
Herr Westphal versteht nicht, warum die Stadt Landesaufgaben übernehmen soll. Dies 
bekräftigt Herr Schindehütte und meint, dass das Land doch die Sportsekundarschule mit 
übernehmen könnte, wenn eine gleiche Verwaltung angestrebt wird. 
 
Abstimmungsergebnis:     mit     3 – 2 – 3 dem Stadtrat zu Beschlussfassung empfohlen 
 
5.3. Verschiedenes  
Bezug nehmend auf die Nachfrage von Herrn Stern und Herrn Schindehütte gibt Herr 
Zimmermann ergänzende Erläuterungen zur I0041/05 Seite 5, Satz 3 „Verwaltungsgebühren“. 
Diese Informationen liegen dem Protokoll in Schriftform (Anlage 2) bei. 
 
Weiterhin informiert Herr Zimmermann über die Struktur des Kassenkredites per 31.03.2005 
anhand einer Folie. Die Folie liegt dem Protokoll (Anlage 3) bei. 
 
Herr Zimmermann möchte die Stadträte in einer der nächsten FG – Sitzungen über die 
Verwaltungsstrukturänderungen im FB 02 informieren und bittet um entsprechende 
Berücksichtigung bei der Tagesordnung. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 




